

LA COLMENA OBRERA

Semanario Sindicalista : Organó de la Federación Local de Sindicatos Obreros de Badalona

REDACCION Y ADMINISTRACION

Centro Obrero, calle de la Coqueleta, 37 y 38

Teléfono 164-B

Número suelto: 10 céntimos

De los artículos firmados o no, responden sus autores. No se devuelven los originales

Preelos de subscripción:

Badalona 1 10 pesetas trimestre
Provincias 2 20 »
Fuera de 30 (emplares) DOS pesetas. (Pago adelantado)

La revolución por medio de la evolución

Desde los tiempos primitivos hasta la actualidad no ignoramos que se está formando en los cerebros de los que, por desgracia, estamos supeditados por falta de instrucción a padecer el peso de la ignorancia, y confiamos en la revolución que podría darnos mayor bienestar y más libertad en el escalafón social, y hasta el presente no se ha conseguido casi nada práctico después de ininidad de sacrificios.

Muchos datos podría aportar sobre la actualidad, pero los creo inoportunos y vanos a la cuestión.

La palabra «evolución» la pronunciamos muchas veces sin conocimiento de causa: en fin, esta palabra tan manoseada y tan grave, y que comprendemos que es lo único que puede nivelar las diferencias existentes entre los seres humanos, ha sufrido también sus fracasos. ¿Sabéis el por qué? Pues por no estar suficientemente capacitados sus ejecutores de que no podrá dar su fruto verdad dicha frase que no sea a base de que disponga de su inseparable compañera «evolución»; y esto entiendo que es lo más difícil en los tiempos que atravesamos y, por consiguiente, aquí está la prueba:

Cuando los pariatos, o sean los políticos gubernamentales en turno vacante, se cansan de estar a la expectativa, amenazan a los que disfrutan los gozos del poder legislativo—que son los garbanos—con una revolución desde arriba; es decir que hasta los del turno la emplean para cambiar su situación por convencionalismos particulares.

Esta sagrada palabra que amamos por ser el emblema de nuestras reivindicaciones, tendremos de sacrificarla o cambiar su significación, su nombre, o arañarla de esos labios profanadores que sólo la emplean para satisfacer sus estómagos y embaucar al pueblo que confía con el sofisma de una política determinada para así coadyuvar a fines eminentemente particulares y no revolucionarios.

Los obreros que militan en los partidos políticos, sean del color que sean—vienen o no—, deben saber que, sin la evolución, cualquiera revolución fracasa, y que el todo el tiempo que hemos malversado en el seno de esta política gubernamental—dividida por partidos—lo hubiéramos dedicado a la escuela, a la creación de verdaderos centros de cultura, en fin, a infiltrar en las masas la cultura racional, ahora estarían preparadas para lo futuro.

No, compañeros, no debemos de continuar siendo esclavos de este rebaño humano; para dar gusto a esos malos pastores, procurad redimir por todos los medios ya que somos un conjunto que amos el analfabetismo, debemos al lado de estos compañeros que sacrifican por la misma causa, imitando de escuelas libres, para que estos hijos sean mañana los elementos llamados a educar al pueblo trabajador el merecen tener hombres cultos y capaces que lleguen a comprender las necesidades propias y ajenas. Es un deber preciso que no dejen de cumplir, es el deber de nuestra emancipación de la cultura, y ésta hay que buscarla en las escuelas masas y libres de todo

LA PATRONAL AGONIZA

Hemos entrado en la tercera semana del lock-out sin que por parte de la clase trabajadora se haya alterado el orden público y, por lo tanto, sin darles el gusto que los patronos se proponían, que equivale a tanto como a hacerles entrar en el período más fértil de su agonía, que fatal e inevitablemente los conducirá al abismo destinado para su estrellamiento.

Igual que el enfermo grave, que se aferra a todos los medios que encuentra a mano con el fin de desahorar de las garras de la muerte, la «sponmosa» Federación Patronal recurre a todas las argucias, a todos los argumentos y a toda clase de propalaciones de noticias falsas solamente por ver si puede exaltar el pacifismo en que se encuentra el pueblo, cual, sabiendo de donde proceden estas noticias, lo único que hace es tomarlas como se merecen y reirse a mandibula batiente de los encargados de su propalación.

Desde el comienzo del lock-out diariamente la Patronal hace correr la voz, por medio de sus secuaces, de que al día siguiente se declarará la huelga general, sin duda para sus complacimientos—qué bonito serial—y proporcionarles el triunfo que con tanta ansia esperan.

¡Pobrecillos! ¡Como os engañan! ¡No os dais cuenta de los pequeños industriales que de esto es una estrategia para que cuatro de los grandes patronos acaparen todos que las industrias y conduidas a la ruina! ¡No sabéis, vosotros, o no queréis verlo, que esta arma, empleada para matar la organización, es de doble filo! ¡Es que, vosotros, os sentís favoritos por las notas y discursos que os puedan endilgar Junoy y Graupera?

La salvación vuestra se halla en la huelga general que con tanto afán predicáis—pero ¡parajais!—, mas vuestras maniobras viles y mezquinas no harán que nos tragamos el anzuelo que hace días tenéis preparado por saber con anterioridad el daño que podía causar dentro de nuestros Sindicatos.

La tan pomposa Federación Patronal, con todas sus fortalezas modernas, está al amparo de toda clase de autoridades; todavía no hemos visto que ninguno de los patronos haya pasado los umbrales de la Modelo, y eso que las coacciones, los atropellos y las amenazas que desde el día 1.º de octubre han sido tan numerosas que no quieren «ceder» sus tenebrosos planes se encuentran en el orden del día, ayudados por las autoridades que son tienen la desfachatez de decir que garantizarán la libertad del trabajo.

¿Dónde está esa libertad tan cacareada por los ministros de la Gobernación y los presidentes de los consejos?

¿Dónde se ha visto que en el período que estamos atravesando se detenga sin miramientos de ninguna clase a los obreros, mientras que los verdaderos causantes de la perturbación continúan siendo los «amos» de Cataluña, y emplean procedimientos inquisitoriales para poder llevar a efecto lo que se han propuesto, y que así y todo no lo conseguirán?

Todas estas medidas draconianas, absurdas y ridículas lo único que lograrán es acrecentar más la fe en el ideal que sustentamos y, por lo tanto, la confianza en el triunfo que, rápido, se acerca, pues no hay quien nos pueda negar la demoralización que existe dentro de la Federación Patronal.

Estos pequeños disgustos, las suspensiones de pagos, que sabemos han sido muchas, son la muestra más palpable del fracaso que se tirarán encima de sus espaldas los energúmenos que creían jugar con la clase trabajadora.

fanatismo si queremos que los hombres de mañana sepan su misión en la tierra como seres capacitados de la sociedad futura.

Añ en que la «evolución» significa el eje de la «evolución». La una no puede separarse de la otra por ser las dos hijas del pueblo; el «cuerpo», acompañado del «espíritu», debe dar de sí el triunfo a la humanidad.

Los que se llaman revolucionarios y no admiten e imitan esta táctica a seguir, se los podría tachar de antirevolucionarios, porque para serlo es menester ser hombre convencido.

La práctica nos enseña que los convencidos somos los menos, y que para serlo hay que aprender nuestros derechos y deberes, y esto tiene que empezar en la escuela, y al darse cuenta el niño, como que a medida que va aprendiendo empieza a comprender sus derechos, su indignación aumenta; cuando sea mayor de edad, al ver que somos esclavos sumisos y resignados... esto sombrosa del pasado—, se acordará de sus antecesoros y la indignación será su arma y herramienta de justicia y triunfará la «evolución» fuerte y sana por medio de la «evolución».

P. POSEY LERIN

se unian sencillamente por la necesidad de la procreación de la raza, pero libremente y sin negociaciones de ninguna secta. Más tarde, cuando visieron las grandes prostitutas griegas y romanas, el amor pasó a ser un «modus vivendi» en que las grandes mujeres negociaban con los mercaderes que pasaban de otras tierras, subordinándose con sus cuerpos delicados para hacer que sus fabulosas fortunas quedasen en poder de su dominador.

Así fué que la gran Roma y la gran Grecia en sus tiempos fueron las más ricas de las naciones, porque tenían este sistema de negociar.

Todo esto no era más que la pura prostitución, porque vendían su amor a cambio de monedas y tesoros; pero ¡dista tanto del puro amor y yo pretendo defender!

El amor libre no es más que escudamente la simple voluntad de ambos enamorados, cambiando sencillamente el amor por el amor.

Actualmente se pretende, aprovechándose del amor, cuando está ya filtrado entre una pareja, a hacer un negocio, no ya como las grandes prostitutas griegas y romanas que lo hacían con el objeto de engrandecer sus estados, sino en el de su provecho de una casta despojada, es su pretexto de fomentar la creencia de la existencia de unos misterios sobrenaturales entorpecen la marcha evolutiva de los pueblos.

La libre unión no puede calificarse a la mujer como una prostituta, porque no se vende, sino que se entrega voluntariamente a otro ser que también se entrega por la atracción de ambos.

Desgraciadamente, la presente sociedad es en su may mal concepto, con relación al amor libre; la charlatanería, más que todo, es lo que preocupa a muchos cuando pretenden dicha unión.

Las preocupaciones, el qué dirán y hasta en muchos casos el desprecio por parte de los que entienden el mundo al revés, todo influye en la decisión para la realización del acto.

Contadíamos casos de unión se realizan en muchos individuos porque tienen miedo a la serie de preocupaciones que suceden después; cobardes puede llamárselos a muchos de ellos, pero pertenecen a los que militan en ideas tan avanzadas como el socialismo, el sindicalismo y hasta el anarquismo.

Cabe, pues, poner por parte de todos nuestro empeño, porque es muy necesario que se descurso a este sistema, que podríamos llamarlo como uno de los primeros factores para el progreso de las nuevas ideas que ya están dando sus frutos.

Como la mayor preocupación está en la mujer, a ellas, pues, incumben el que se despreocupen, para que todos, hombres y mujeres, pongamos manos a la obra.

¡Mujeres! En vuestras manos está más que todo el llevar adelante tan noble ideal, que también lo abarca el programa del Sindicalismo.

KUOK

OBROS: LEED Y PROPAGAD

Solidaridad Obrera

de hoy convertirse el mundo como herido, que el mundo a dos de que se nos aparece de nuevo contenido, toria de este país.

manos (elementos políticos, el merec de continuar la obra en favor de los obreros. Todo, todo se tolera, sólo un hecho sólo de ciudadanía. Parece que que

de los trabajadores. (Haciéndola sea a la lucha)

